

Martes 23 de Julio 2024

#### PRESIDENTE NACIONAL

#### IP, lista para retomar protagonismo en infraestructura: CMIC

(2024-07-23, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled, aseguró que sus afiliados se encuentran listos para participar en el desarrollo de infraestructura en el siguiente sexenio organizando consorcios para trabajos especializados, con propuestas de inversión privada y reiteró su desacuerdo con las tareas realizadas por el Ejército en el sector, que en este sexenio construyó: aeropuertos, hospitales y una parte del Tren Maya, por ejemplo. "Tenemos la cosa muy clara, siempre lo hemos dicho: El Ejército es una institución admirada, respetada, cuyo principal objetivo es salvaguardar la soberanía del país, cuidarnos. Y nosotros nos dedicamos a construir. Ser empresario constructor no solamente es un tema técnico en el sentido de construir, sino atendemos asuntos administrativos, jurídicos, fiscales, laborales. Estamos preparados y la productividad es mayor", comentó.

## ¿Claudia Sheinbaum cumplirá con el plan de infraestructura? Los obstáculos y las promesas

(2024-07-23, Redacción, El CEO MX (sitio), )

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) expresó su preocupación por los proyectos de infraestructura propuestos por Claudia Sheinbaum Pardo. Según la CMIC, los recursos públicos disponibles son "insuficientes" para cubrir las necesidades actuales de inversión en infraestructura, y destacó la necesidad de buscar mecanismos alternativos de financiamiento, como concesiones y fiduciarias. La experiencia de otros países latinoamericanos, donde hasta el 95% de la inversión en infraestructura es manejada por la iniciativa privada, fue citada como un modelo a seguir. La participación del ejército en la construcción de infraestructura también le preocupa a la CMIC. "No están completamente cómodos con esta situación, aunque se mostró dispuesta a colaborar estrechamente con el nuevo gobierno para abordar estos desafíos", dijo el presidente del organismo, Luis Méndez Jaled.

#### CONSTRUCCIÓN

## Faltan infraestructura, seguridad y certidumbre para que México registre completamente los beneficios del nearshoring, advierte el CEESP

(2024-07-22, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )

México aún no registra ni reporta los beneficios por el traslado de operaciones, fábricas, líneas de producción, plantas y almacenes de Asia, Europa o Estados Unidos a México, un fenómeno conocido como nearshoring, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). "A pesar de que la relocalización ha puesto a México en el lugar más favorable del mundo, las expectativas hasta ahora no parecen estar incorporando ni en el mediano ni en el largo plazos los beneficios que tanto se han resaltado del nearshoring, como un mayor crecimiento de la economía", afirmó el organismo dirigido por Carlos Hurtado López.

#### La construcción vertical soluciona el problema de vivienda

(2024-07-22, Redacción, Líderes Mexicanos (Sitio), )



El sector inmobiliario en México ha experimentado un notable dinamismo en la última década, consolidándose como uno de los motores clave del crecimiento económico del país. Federico Cerdas, CEO de Skyhaus, establece que el sector inmobiliario significa algo vital para el desarrollo económico del país y prevé que durante el sexenio que está por comenzar, uno de los objetivos más importantes será construir viviendas más accesibles para los sectores que no encuentran una casa que satisfaga sus necesidades económicas, de espacio y ubicación. "La producción de vivienda en los últimos 12 años ha decaído 80%, esto ha generado que las familias no tengan acceso a un buen lugar donde vivir y, además, todo se ha encarecido. Considero que se debe empezar una mayor construcción de viviendas en todos los segmentos para que el sector pueda normalizarse", establece.

## El INFONAVIT está impulsando un programa de construcción de viviendas para nuevos inquilinos.

(2024-07-22, Felipe González, 150 MEGACABLE, )

El Instituto de Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores (Infonavit) ha lanzado un programa de restauración de viviendas para nuevos inquilinos, en respuesta al aumento del 11% anual en el costo de las viviendas durante el primer semestre de 2023, lo que ha limitado la capacidad de las familias para adquirir una casa. El costo de la vivienda ha crecido más rápidamente que la inflación, superando el incremento en los costos de producción residencial. Infonavit ha desarrollado programas que ofrecen créditos accesibles para la adquisición de propiedades, abordando la necesidad de vivienda entre sus afiliados. El programa de regeneración comunitaria busca reinsertar en el mercado viviendas adjudicadas a Infonavit mediante acciones de rehabilitación, mejora y ampliación de los inmuebles, con el objetivo de mejorar la calidad de vida de las personas y recuperar el espacio público.

### El precio de la vivienda: una crisis global que golpea a México y al mundo

(2024-07-22, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )

En la Ciudad de México, adquirir una vivienda se ha convertido en un sueño cada vez más lejano para la mayoría de sus habitantes. Mientras el salario promedio mensual en la capital ronda los 4,900 pesos, el precio medio de un departamento alcanza los 5.4 millones de pesos, según datos de la consultora Tinsa al cierre de 2023. Esta brecha abismal entre ingresos y costos inmobiliarios refleja una realidad alarmante: un trabajador promedio necesitaría destinar más de 91 años de su salario íntegro para comprar un departamento. La crisis de la vivienda no se limita a países específicos dentro de la Unión Europea, sino que se ha convertido en un desafío generalizado en toda la región. Un informe de la Federación Europea de Vivienda Pública, Cooperativa y Social (Housing Europe) revela que casi el 10% de los hogares en la UE gastan más del 40% de sus ingresos en vivienda, una situación que se considera una "sobrecarga" financiera.

#### **RELEVANTES NACIONALES**

#### Guerrero al rojo vivo y mando... renuncia

(2024-07-23, Jesús Guerrero, Reforma, . 2)

Con Zamudio López suman tres los titulares de la Secretaría de Seguridad que han renunciado en la Administración de la morenista Evelvn Salgado, debido a la crisis de violencia que impera en ela entidad. De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad, en los cuatro meses que estuvo el General a cargo de la seguridad, se registraron 539 homicidios



dolosos. Esta situación mantiene en vilo a los habitantes de Guerrero, pues los grupos criminales se han expandido, tanto en la zona de costa como en la montañosa. Y es que, pese al despliegue de seguridad puesto en marcha por el periodo vacacional, el fin de semana asesinaron a 10 personas en el puerto de Acapulco y lesionaron otras cinco en un bar.

#### Se queda 'Alito' ...y amenaza

(2024-07-23, Mayólo López, Reforma, . 1, 5)

Alejandro "Alito" Moreno presentó su solicitud de registro para contender por la reelección como presidente del PRI. Durante la ceremonia, Moreno advirtió que los "traidores" serán expulsados del partido. Si el Tribunal Electoral desestima las impugnaciones, Moreno consumaría su reelección el 11 de agosto.

#### Sicarios conocían su entorno y que mando no llevaba escolta

(2024-07-23, Kevin Ruiz, El Universal, . 1, 16)

El comisario jefe Milton Morales Figueroa, coordinador general de la Unidad de Estrategia Operaciones Especiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, fue asesinado el domingo pasado en Coacalco, Estado de México. Los agresores realizaron un seguimiento previo de sus movimientos y conocían su entorno, lo que les permitió perpetrar el ataque directo. Utilizaron dos vehículos para seguir al mando policial y uno de los agresores se acercó a él para dispararle en reiteradas ocasiones y luego huir. Hasta el momento, no se ha determinado el móvil del asesinato ni se descarta ninguna línea de investigación.

#### INE consiente a partidos; les rebaja multas

(2024-07-23, Ivonne Melgar, Excélsior, . 1,8)

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha reducido hasta en un 50% las multas impuestas a partidos políticos y candidatos por gastos de campaña no comprobados y no reportados. Las multas propuestas ascienden a un total de 785 millones de pesos. Sin embargo, estas cantidades podrían ser ajustadas debido a errores en las resoluciones originales.

#### Sanciona la Función Pública a 10 mil por esconder sus bienes

(2024-07-23, Rafael Montes, Milenio Diario, . 1, 6 7)

En los últimos siete años, la Secretaría de la Función Pública ha sancionado a más de 10 mil empleados federales por no presentar su declaración patrimonial, con 243 destituciones y más de 4 mil 800 inhabilitaciones. Las dependencias con más sanciones son la Presidencia de la República y la Secretaría de Gobernación. Además, el Instituto Mexicano del Seguro Social, Liconsa y la Secretaría de la Función Pública son las instituciones con más destituciones por esta falta.

#### Avanza reelección de Alito Moreno

(2024-07-23, Víctor Ortega, El Heraldo de México, . 1, 7)

En el proceso interno del PRI, solo se inscribieron dos fórmulas, una encabezada por Lorena Piñón y Cuauhtémoc Betanzos, y otra por Alejandro Moreno y Carolina Viggiano, quienes buscan la reelección. Lorena Piñón propuso hacer cumplir los resolutivos de la XXIV Asamblea Nacional del PRI, mientras que Alejandro Moreno Ilamó a cambiar y reinventarse para volver a ser alternativa política. Carolina Viggiano resaltó la necesidad de que el partido se adapte al contexto actual del país.



#### Se duplicó la riqueza de 5 magnates mexicanos este sexenio

(2024-07-23, Dora Villanueva, La Jornada, . 1, 20)

Durante la administración de López Obrador, la riqueza de los cinco hombres más ricos de México ha crecido en promedio un 226.6%. Carlos Slim, Germán Larrea, Ricardo Salinas, Alejandro Baillères y Juan Beckmann Vidal y su familia tienen una riqueza conjunta de 158,630 millones de dólares. A pesar de la política social impulsada por el gobierno, los empresarios no han tenido pérdidas y han aumentado sus fortunas de manera legal.

#### Aseguran 6.8 toneladas de mariguana en el puerto de Veracruz

(2024-07-23, Gustavo Castillo, La Jornada, . 13)

Efectivos de la Secretaría de Marina-Armada de México (Semar) personal de Aduanas aseguraron un embarque de casi 7 toneladas de mariguana que sería enviado del puerto de Veracruz a República Dominicana. La institución naval informó que en "coadyuvancia y de manera coordinada con la Aduana Marítima de Veracruz, se aseguraron 6 mil 877 kilogramos de mariguana en las instalaciones del Recinto Portuario de Veracruz".

#### Taiwán se prepara para el combate real

(2024-07-23, EFE, El Sol de México, . 28)

Taiwán ha iniciado sus maniobras militares anuales, conocidas como Han Kuang, con el objetivo de preparar a las tropas ante una posible invasión de China. Este año, los ejercicios incluyen escenarios de combate realistas, simulacros "sin guión" y actividades nocturnas. Las maniobras se extenderán hasta el 26 de julio, con actividades "ininterrumpidas" de día y de noche. China considera a Taiwán como su territorio y ha realizado ejercicios militares alrededor de la isla en los últimos años. Durante las maniobras, las tropas taiwanesas tomaron posiciones defensivas en torno al aeropuerto internacional de Taoyuan, considerado una de las "infraestructuras críticas" de la isla, mientras un grupo de infantes de Marina peinaba el área cercana a la playa Chu-wei, posible punto de desembarco para las tropas anfibias de China.

#### Guerrero busca su quinto secretario de Seguridad

(2024-07-23, Abel Miranda, El Sol de México, . 1, 4)

El general Gabriel Zamudio López renunció a su cargo como Secretario de Seguridad de Guerrero debido a problemas de salud. Su renuncia se produjo en medio de un repunte de delitos y asesinatos en el estado, incluyendo el asesinato de siete integrantes de la policía comunitaria. Zamudio López es el cuarto secretario de Seguridad designado por la gobernadora Evelyn Salgado desde 2021.

#### Advierten desafíos para México en T MEC por Trump

(2024-07-23, Jassiel Valdemar, El Financiero, . 1, 4)

Expertos advierten que México enfrentará desafíos en su relación comercial con Estados Unidos si Donald Trump regresa a la Casa Blanca, especialmente en cuanto a las amenazas de aranceles a las importaciones de bienes manufacturados mexicanos. Se teme que Trump imponga aranceles de hasta 200% a los automóviles eléctricos fabricados en México por empresas chinas, así como presionar a las empresas automotrices a producir en Estados Unidos. Aunque México está protegido en cierta medida por el T-MEC, se teme que Trump no le importe violar el acuerdo.

Venta de autos chinos en México desaceleró en el primer semestre.



(2024-07-23, Octavio Amador, El Economista, . 1, 4 5)

Las ventas de vehículos ensamblados en China en México han experimentado una desaceleración, con un crecimiento del 15.8% en el primer semestre de 2024, en comparación con el crecimiento del 62.7% en el mismo período del año anterior. Las marcas chinas han enfrentado desafíos en el servicio posventa y la competencia de marcas más establecidas en el mercado mexicano. A pesar de esto, China sigue siendo un importante proveedor de automóviles en México, con una cuota de mercado del 19.7% en el primer semestre de 2024.

#### Simulan en el PRI elección para Alito

(2024-07-23, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

Alejandro Moreno Cárdenas y Lorena Piñón se registraron para buscar la presidencia del PRI, en un proceso que expertos consideran como una simulación democrática para que Alito conserve el poder. Se teme que esto pueda resultar en impunidad en el manejo de financiamiento y abrir la posibilidad de negociación con la 4T. El proceso interno del PRI aún está pendiente de la decisión del Tribunal Electoral y del INE.

#### Desmantela Semar 20. narcolaboratorio más grande en sexenio

(2024-07-23, Sergio Ramírez, La Razón de México, . 1, 12)

Elementos de la Secretaría de Marina (Semar) en coordinación con la Fiscalía General de la República (FGR) desmantelaron un laboratorio clandestino en el poblado El Dorado en Sinaloa, lo que representó el segundo más grande en lo que va del actual sexenio, al encontrarse casi cuatro toneladas de presuntas metanfetaminas. Con esta acción, se evitó que los precursores químicos fueran empleados para la elaboración y distribución de la citada droga, con lo cual se logró una afectación de más de mil 500 millones de pesos a la delincuencia organizada. La Secretaría de Marina indicó que, el laboratorio, la presunta metanfetamina, los precursores químicos y el material diverso, fueron destruidos y neutralizados en el lugar, con previa autorización de la autoridad ministerial competente, quien lo integró a la carpeta de investigación correspondiente.

#### **Tiempo de Harris**

(2024-07-23, Fernanda Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, tiene la oportunidad de alcanzar a Donald Trump en las encuestas tras la renuncia de Joe Biden a la contienda por la reelección. Sin embargo, debe reforzar sus políticas progresistas, incluyendo las migratorias. Harris ha recaudado más de 50 millones de dólares para su campaña en menos de 24 horas después del anuncio de la dimisión de Biden. Aunque hasta el pasado 17 de julio iba detrás de Trump en popularidad, esto puede cambiar en los siguientes cuatro meses antes de las elecciones.

#### Destroza Marina laboratorio de drogas sintéticas en Sinaloa

(2024-07-23, EFE, Ovaciones, . 21)

Agentes de la Secretaría-Armada de México en (Semar) y de la Fiscalía General de la República (FGR) localizaron y desmantelaron en Sinaloa, un laboratorio clandestino utilizado para la fabricación de drogas sintéticas, considerado el segundo más grande en lo que va del actual Gobierno (2018-2024). Indicó que el hallazgo, del que no precisó fecha, se dio cuando una patrulla de vigilancia terrestre de personal naval y de la FGR avistaron el laboratorio ubicado a 198 kilómetros al sureste de la octava zona naval, con sede en el puerto de Topolobampo, Sinaloa. En el lugar, los agentes encontraron 3 mil 920 kilogramos de presunta metanfetamina;

# Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

28 mil 600 litros y 2 mil 250 kilogramos de precursores químicos, químicos esenciales y sustancias de uso dual.

#### A 4 meses de asumir, el titular de la SSP en Guerrero renuncia

(2024-07-23, Redacción, ContraRéplica, . 1, 3)

La administración de la gobernadora Evelyn Salgado se ha caracterizado por un alto índice de violencia, especialmente en el Puerto de Acapulco. En los cuatro meses de su mandato, han renunciado tres secretarios de Seguridad Pública, incluyendo al general Gabriel Zamudio López, quien citó problemas de salud como motivo de su renuncia. El general Zamudio López fue reemplazado por la subsecretaria de Operación Policial, María Jesús Castro Gutiérrez, quien asumió funciones en marzo de 2022.

#### Aseguran siete tons. de marihuana

(2024-07-23, Noel F. Alvarado, La Prensa, . 31)

Personal Naval de la Secretaría de Marina Armada de México en coadyuvancia y de manera coordinada con la Aduana Marítima de Veracruz, dieron importante golpe al narcotráfico al asegurar siete toneladas de hierba verde y seca, con las características de la droga conocida como marihuana, en las instalaciones del Recinto Portuario de Veracruz.

#### CÁMARAS EMPRESARIALES

#### **Desbalance**

(2024-07-23, Desbalance, El Universal, . 22)

Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), mandó señales positivas al empresariado al considerar que fue un acierto el nombramiento de Altagracia Gómez como coordinadora del Consejo Asesor Empresarial, por parte de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum. Una misión principal de la empresaria jalisciense será la consolidación del fenómeno de relocalización de inversiones, mejor conocido por la palabra en inglés nearshoring. Ante ese objetivo, nos dicen que Cervantes ha expresado que Altagracia será un factor clave para que se concrete el trabajo con miras a atraer esos capitales al país, lo que se traducirá en un mejor desempeño del sector productivo, además de que se reflejará en la generación de empleo en el territorio nacional.

#### IP respalda plan de Sheinbaum para atraer inversiones

(2024-07-23, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )

Con el fin de atraer capital extranjero, el nuevo presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce), Sergio Contreras Pérez, quiere colaborar junto con otras entidades de la iniciativa privada (IP) en el plan de desarrollo que impulse el gobierno de Claudia Sheinbaum. Adalberto Ortiz Ávalos, presidente de la Confederación Patronal en la Ciudad de México (Coparmex CdMx), compartió que se reunió con el Jefe de Gobierno, Martí Batres, y firmó un acuerdo para impulsar la economía de la capital con planes para la atracción de inversión.

Milenio Diario,

## <u>Coparmex CDMX y Gobierno capitalino establecen agenda común por una ciudad más competitiva</u>

(2024-07-22, Gerardo Mayoral, La Crónica de Hoy (sitio), )



Con el fin de impulsar el desarrollo económico y la calidad de vida en la Ciudad de México, Martí Batres, Jefe de Gobierno capitalino y Adalberto Ortiz, presidente de Coparmex CDMX sostuvieron una reunión de trabajo en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. En este encuentro, se establecieron las bases para una colaboración estrecha que beneficiaría a todos los habitantes de la capital. Uno de los puntos centrales del encuentro fue la creación de una agenda común de colaboración para los próximos meses. Esta agenda se enfocará en la continuidad de proyectos conjuntos, como la promoción de la Ciudad de México ante las oportunidades que presenta el nearshoring, así como su difusión como destino turístico de clase mundial. Este enfoque busca no solo atraer inversión y turismo, sino también generar empleos y mejorar la economía local. Ovaciones (sitio), Mundo de hoy, La Prensa (Sitio), Hoja de Ruta (Sitio), Revista Fortuna (Sitio), Mensaje Político (Sitio), News México (Sitio),

#### Hubo reunión entre Adalberto Ortíz y Martí Batres.

(2024-07-22, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE, )

En la Ciudad de México, Adalberto Ortiz Ábalos, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en la capital, y Martí Batres, jefe de Gobierno, sostuvieron un encuentro en el antiguo Palacio del Ayuntamiento con el objetivo de fortalecer la colaboración en beneficio de los habitantes de la ciudad. Durante la reunión, se subrayó la relevancia de un sector empresarial robusto para el desarrollo económico, en sintonía con la visión de la Coparmex en la Ciudad de México, así como la promoción de la competitividad y el crecimiento.

#### Firman convenio para impulsar la educación STEAM en niñas mexicanas

(2024-07-22, Redacción, Global Industries EDO.MEX (sitio), )

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el Movimiento STEM México y el Capítulo México del Greater Houston Women's Chamber of Commerce (GHWCC) formalizaron un convenio de colaboración titulado "Promoviendo la educación de niñas y jóvenes de México". Este acuerdo tiene como objetivo principal fortalecer y fomentar la educación en ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas (STEM) entre las niñas mexicanas, buscando cerrar la brecha de género en estas áreas clave y mejorar la equidad en el mercado laboral.

#### Concanaco Servytur realizará acciones con autoridades para combatir la piratería

(2024-07-22, Víctor Barrera, Libertador (Sitio), )

Para combatir delitos como la piratería y el contrabando en el país, el sector terciario, conjuntará esfuerzos con distintas dependencias y organismos del gobierno federal, con las que además buscará atacar la informalidad laboral, informó el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, Octavio De la Torre, quien señaló que estos flagelos afectan a la economía, pero también a la seguridad delos consumidores.

## José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, comentó sobre la sobrerrepresentación excesiva.

(2024-07-22, Leonardo Curzio, 104.1 Radio Fórmula, )

Señaló que reconocen un triunfo contundente de Claudia Sheinbaum, presidenta electa en la elección presidencial, sin embargo, en la votación al Congreso es una votación dividida, en donde fue un 54% de MORENA y aliados, en este sentido se está tratando de que se le dé un 74% de representación. Hizo un llamado al INE, al Tribunal para que se aplique la Constitución y que se

# Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

logre que los representantes de cada partido en la Cámara de Diputados correspondan a lo que fue emitido en la elección del 2 de junio.

Canal 121 Telefórmula,

#### Acuerdan agenda económica

(2024-07-23, Redacción, Ovaciones, . 23)

Coparmex CDMX y Gobierno capitalino acuerdan agenda común para el desarrollo económico y la competitividad, con al que se buscará impulsar proyectos conjuntos de nearshoring y turismo, así lo destacaron Adalberto Ortiz, presidente del sindicato patronal local, y Martí Batres, jefe de Gobierno.

## Coparmex tiene buenas expectativas sobre la conformación del equipo de Claudia Sheinbaum

(2024-07-23, Fernanda Garduño, El Sol de Irapuato (sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) tiene buenas expectativas en cuanto a la conformación de los equipos de trabajo de la presidenta electa de la república Claudia Sheinbaum con quien esperan tener canales sólidos y abiertos comunicación, señaló Jorge Ramírez Hernández vicepresidente del área de sustentabilidad a nivel nacional de Coparmex. Dijo que cree que las personas que están en este equipo tienen más competencia que cercanía y que pueden ser los adecuados para responder a las necesidades que vayan surgiendo durante el próximo periodo. Añadió que la cámara estará siempre al tanto de las áreas de oportunidad para hacer señalamientos en caso de ser necesario, sin embargo siempre desde el lado de la propuesta y no de las descalificaciones.

#### Impulsarán nearshoring y turismo el gobierno de la capital y Coparmex

(2024-07-23, Patrícia Carrasco, La Prensa, . 1, 4)

El gobierno de la Ciudad de México y Coparmex CdMx han acordado establecer una colaboración estrecha para impulsar el nearshoring y el turismo en la capital. El presidente de Coparmex CdMx, Adalberto Ortiz Ávalos, y el Jefe de Gobierno capitalino, Martí Batres Guadarrama, sostuvieron una reunión de trabajo en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento para establecer una agenda común de colaboración para los próximos meses. Esta colaboración estratégica entre Coparmex CdMx y el gobierno capitalino pretende maximizar el potencial económico de la ciudad y mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

#### COLUMNAS Y ARTÍCULOS

#### Jaque Mate // Kamala y el poder

(2024-07-23, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Joe Biden ha renunciado a su candidatura presidencial, reconociendo que no es lo mejor para su partido y para el país. Ha respaldado a Kamala Harris como su sucesora, quien ha tenido una carrera política relativamente corta y ha sido vicepresidenta desde enero de 2021. La renuncia de Biden es un acto de valentía para un político que ha hecho todo lo posible por conservar el poder, y su respaldo a Harris ha sido aceptado sin cuestionamientos por muchos personajes importantes del Partido Demócrata.

#### Historias de NegoCEOs // El poderoso (nuevo) Tribunal de la 4T

(2024-07-23, Mario Maldonado, El Universal, . 9)



La discusión de la reforma al Poder Judicial de la Federación se ha centrado en la votación popular de jueces, magistrados y ministros, lo cual ha generado críticas de expertos, nacionales e internacionales, de barras y colegios de abogados, y de líderes mundiales. Pese a todo, es muy probable que la iniciativa presidencial se apruebe en el Congreso de la Unión en septiembre, por lo que en la primera mitad del 2025 se habrán de renovar la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y el Consejo de la Judicatura Federal (CJF).

#### Bitácora Del Director // Otro policía muerto

(2024-07-23, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

La violencia contra los agentes de seguridad en México se ha normalizado, con 412 asesinatos en 2021 y 172 en lo que va de 2022, en comparación con las 188 muertes de agentes españoles entre 1967 y 2011. La última víctima fue el jefe de inteligencia de la policía capitalina, Milton Morales Figueroa, quien fue baleado mientras hacía las compras para una comida familiar. A diferencia de otros países, donde el asesinato de un oficial de policía es un escándalo, en México se toma como algo normal.

#### Análisis Superior // ¿Se equivoca Claudia?

(2024-07-23, David Páramo, Excélsior, . 3)

Para armar su gabinete Claudia Sheinbaum ha optado por algunas ratificaciones de secretarios de Estado y mover a otros de dependencia. La estrategia es razonable desde el punto de vista que se trata del mismo equipo político; sin embargo, valdría la pena preguntarse dos veces si es un error haber puesto a Marcelo Ebrard como secretario de Economía y enviar a Raquel Buenrostro a la Secretaría de la Función Pública.

## Activo Empresarial // Costo de Juegos Olímpicos, patrocinios y crisis; iy el Mundial en CDMX en 2026?

(2024-07-23, José Yuste, Excélsior, . 2)

El costo de los Juegos Olímpicos puede salirse de control y hasta convertirse en verdaderas crisis económicas y sociales. Cuando Grecia organizó la justa olímpica en Atenas, en 2004, incurrieron en el doble del déficit público, llevándolo del 3.7% al 5.7% del PIB. Estalló una crisis. En Río de Janeiro no se quedaron atrás, en el 2016 el costo de los Juegos Olímpicos fue uno de los detonantes de la salida de Dilma Rousseff, a quien se le acusó de esconder grandes deudas gubernamentales.

#### Desde El Piso De Remates // T-MEC, más fácil la revisión con Harris

(2024-07-23, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 1, 4)

La revisión del T-MEC será una prioridad para Claudia Sheinbaum a partir de octubre, cuando comience realmente a gobernar. Si bien no es una renegociación total del tratado, será una revisión a fondo de los temas que más le interesan a Estados Unidos, como energía, política agropecuaria y la prohibición a los transgénicos. El triunfo de Trump sería un riesgo para el nearshoring y complicaría la revisión del T-MEC.

#### <u>Duda Razonable // Ramirez de la O comienza la revisión del T-MEC</u>

(2024-07-23, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El futuro secretario de Economía, puesto ahí por sus relaciones con funcionarios estadunidenses con la mira puesta en la próxima revisión del tratado comercial con Estados Unidos y Canadá, se hace el sentido por insultos que no eran para él, el titular de Hacienda que permanecerá en el



puesto en el próximo gobierno ha lanzado un primer signo que indica que entiende las preocupaciones del país vecino, exageradas por Trump, pero que permean también entre demócratas. La relación comercial con China es una constante en los discursos de Donald Trump. No solo de la relación de su país, sino de la de México, acusando que los chinos, con permiso de los mexicanos, hacen trampa para usar las tarifas del T-MEC para introducir aún más productos a EU. Pero la preocupación no es solo de Trump.

#### Día con Día // El Truco

(2024-07-23, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados ha sido objeto de discusión, con el partido oficialista recibiendo el 54% de los votos pero buscando el 74% de las curules. La explicación radica en un truco electoral descubierto y utilizado por el PRI en 2015, en el que se utiliza una coalición de partidos para ocultar la fuerza del partido más fuerte y transferir candidatos y votos a los partidos más débiles. Mediante este trasvase de votos, Morena pudo disfrazar 90 de sus triunfos por mayoría, lo que le permitió obtener 85 diputados plurinominales.

#### En Privado // Claudia y Trump: su personal estilo de gobernar

(2024-07-23, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El futuro de México se decidió el pasado 2 de junio con el triunfo abrumador de Claudia Sheinbaum, pero debo decir que una gran parte se va a decidir en Estados Unidos el 5 de noviembre. Esto se puede modificar a nuestro favor si, de ser candidata, Kamala Harris vence a Donald Trump en las elecciones del primer martes de noviembre, lo que hoy parece inalcanzable, pero que con el correr de los días, el desarrollo de los debates, su redescubrimiento y el estado bruto de su opositor harían posible.

#### Corporativo // Investigan a Porsche

(2024-07-23, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)

Alstom, la empresa francesa de transporte ferroviario, ha mostrado interés en participar en los proyectos de trenes de pasajeros que promoverá el próximo gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo. La directora general de Alstom México, Maite Ramos Gómez, ha afirmado que la empresa está lista para producir los trenes de las primeras tres rutas que se han proyectado.

#### Coordenadas // Ya no hay duda: la economía está frenando

(2024-07-23, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La economía mexicana se está desacelerando, con un crecimiento estimado de alrededor del 1.1% en el segundo trimestre, en comparación con el 1.9% en los primeros tres meses del año. Las estimaciones para el año completo podrían bajar a alrededor del 1.5%. El sector industrial ya está en contracción, mientras que el mercado interno, especialmente los servicios y el comercio, ha mantenido cifras positivas. La desconfianza en las políticas económicas y la estabilidad de la inversión podrían llevar a una recesión en los últimos meses de este año y los primeros del próximo.

#### Ricos y Poderosos // México: ¿riesgo Trump?

(2024-07-23, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)

La posibilidad de que Donald Trump gane la Presidencia de Estados Unidos, representa un riesgo económico potencial para México. Trump representa el peligro más grande para el principal motor de crecimiento económico de México: las exportaciones. A los riesgos locales, entre ellos, el bajo

# Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

nivel de crecimiento económico, la persistente inflación, el bajo nivel de generación de empleo y la debilidad de las finanzas públicas, y la posibilidad de que se apruebe la reforma judicial (que afectaría severamente a las inversiones foráneas y locales) hay que agregarle uno mucho más nocivo: el endurecimiento de la relación con nuestro principal socio comercial, Estados Unidos.

#### La Gran Depresión // Un cambio interno en la visión de China

(2024-07-23, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8)

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, ha delineado la futura política comercial de México con China, en contraste con la postura del presidente saliente, López Obrador. Ramírez de la O advierte sobre los riesgos de una mayor dependencia de China, incluyendo la pérdida de empleos, y propone una estrategia de sustitución de importaciones. Este cambio de postura es un claro guiño hacia la región norteamericana, y refleja la importancia de contener a China como competidor comercial, independientemente de quién ocupe la Casa Blanca en 2025.

#### TREN MAYA

#### Estrenará el Tren Maya restaurante, camarotes, bistró

(2024-07-23, Pedro Domínguez, Milenio Diario, . 7)

La directora de Alstom México, Maité Ramos, anunció que en septiembre se entregará el primer convoy de siete coches para el Tren Maya, pues, dijo, ya está en proceso de ensamblado en la planta de la empresa, ubicada en Ciudad Sahagún, Hidalgo. "El jaguar rodante está cerca de recibir a su hermano mayor (...) familias enteras y pasajeros de todo el mundo podrán dormir en medio de laselvay mirar el cielo desde su camarote o desde el tren", agregó en lamañanera. El Heraldo de México (sitio),

#### <u>"Profundo, el compromiso del INAH con la defensa del patrimonio en la ruta del Tren</u> Mava"

(2024-07-23, Alonso Urrutia, La Jornada, . 3)

El director del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Diego Prieto, rechazó las acusaciones de permitir la destrucción del patrimonio arqueológico con la construcción del Tren Maya. Prieto destacó el compromiso del INAH con la conservación del patrimonio cultural y natural a lo largo de la ruta del Tren Maya. Se realizaron acciones para preservar ocho áreas de monumentos arqueológicos de relevancia científica, así como hallazgos significativos en antiguas ciudades mayas. Prieto destacó el trabajo de los egresados de escuelas de antropología, arqueología, historia y biología.

#### Tren Maya contrata ingenieros del IPN

(2024-07-23, Luis Valdés, 24 Horas, . 6)

La empresa Tren Maya le "pidió papeles" la primera generación de ingenieros ferroviarios que se graduaron del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Asílo dio a conocer el director general del IPN, Arturo Reyes Sandoval, en la Mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador. Detalló que el IPN junto al general Óscar Lozano Águila, director de la empresa Tren Maya, han realizado convenios para que el Jaguar Rodantey otras obras sean un trabajo en conjunto, yaque: "requiere del personal altamente calificado que solamente enel Politécnico se puede formar".

#### Tren Maya, impacto positivo en el Sureste

(2024-07-23, Juan R. Hernández, Basta, . 3)



Desde Palacio Nacional, Óscar David Lozano Águila, director general del Tren Maya, felicitó a los egresados de la carrera de Ingeniería Ferroviaria del IPN, destacando que tendrán una valiosa experiencia en el sector ferroviario al trabajar en este proyecto emblemático. Lozano Águila informó que el tramo 2 del Tren Maya se compone de 234 kilómetros y atraviesa seis municipios de Campeche, con planes para la construcción de un patio de carga. Reportó que, hasta la fecha, se han transportado 65,985 personas en las rutas de Campeche a Palenque y Campeche a Cancún. Adicionalmente, se han vendido 55,584 boletos en taquilla y 10,401 boletos en línea. De los pasajeros transportados, 3,998 fueron niños y 61,987 adultos.

#### **Egresan los primeros ferroviarios**

(2024-07-23, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 10)

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció y entregó reconocimientos a los primeros 49 egresados de la carrera de Ingeniería Ferroviaria del Instituto Politécnico Nacional (IPN). El director del Politécnico Nacional, Arturo Reyes Sandoval, destacó que esta institución se convierte en la primera de educación de nivel superior a nivel nacional en ofrecer a juventud mexicana un programa de ingeniería ferroviaria. Incluso ya tiene la instrucción de entregar todos los currículos vitae de todos los egresados al gobierno federal para que comiencen a trabajar en las instalaciones del Tren Maya.

Teléfono Rojo (Sitio), Hoja de Ruta (Sitio), JLA Noticias CDMX (Sitio),

#### Tren Maya ha transportado a casi 66 mil pasajeros

(2024-07-22, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )

El Tren Maya ha transportado 65 mil 985 personas: 3 mil 998 niños y 61 mil 987 adultos, de Campeche a Palenque y de Campeche a Cancún, y h a generado más de 41 mil empleos.En la conferencia mañanera presidencial, Óscar David Lozano Águila, director general del Tren Maya, dijo que han vendido 55 mil 584 boletos en la taquilla, mientras que en línea se vendieron 10 mil 101 boletos.

#### **AIFA**

#### Aeroméxico, nuevo vuelo a EU

(2024-07-23, Miriam Paredes, Excélsior, . 1, 3)

Aeroméxico y Delta se mantienen en espera de que el Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) renueve su Inmunidad Antimonopolio (ATI) con la que pueden operar en el mercado transfronterizo como una sola aerolínea Si la autoridad estadunidense no renueva esa alianza, las empresas han advertido que se perderían más de 20 rutas aéreas. Lo anterior ten dría como consecuencia una menor competencia en el mercado posibles aumentos de precios en los boletos. De acuerdo con lo expuesto por las empresas, los pasajeros podrían tener una pérdida de 800 millones de dólares de beneficios. Fue durante enero que, sin previo aviso, el DOT propuso revocar la aprobación de la JCA debido a una disputa diplomática relacionada con la política de aviación internacional de México y no con las aerolíneas. INCUMPLIMIENTO El DOT acusó a México de incumplir con el Acuerdo Bilateral Aéreo por reducir la capacidad de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) por migrar la carga Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) por decreto Según el argumento de la autoridad eso afecta las empresas estadunidenses que operan en el país.



#### La rentabilidad del AIFA, en modo despegue; obtiene ganancias

(2024-07-23, Aldo Munguía, El Financiero, . 1, 16)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) acumula un par de trimestres con ganancias, por lo que la rentabilidad del nuevo puerto aéreo en Santa Lucía comienza a tomar forma. Esto se debe, principalmente, a múltiples decretos presidenciales que le permitieron captar vuelos que tuvieron que salir del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) hacia el AIFA. De acuerdo con información obtenida por El Financiero de la Plataforma Nacional de Transparencia, el AIFA tuvo, durante el segundo trimestre de este año, un crecimiento del 402 por ciento en sus ganancias con respecto al primer trimestre de este año, esto sin contar los subsidios que el gobierno le continúa otorgado pese a ser rentable.

#### Requiere el AICM una intervención radical

(2024-07-23, Aldo Munguía, El Financiero, . 17)

Cuando se le pregunta al subsecretario de transporte, Rogelio Jiménez Pons, si el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) está en peores condiciones en comparación con el inicio del sexenio, el funcionario asiente y asegura que el principal aeropuerto del país necesita intervención radical. El AICM dejó de recibir mantenimiento porque estaba destinado a cerrar una vez que el Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), ubicado en Texcoco, comenzara a operar. La cancelación de este, a inicios del 2018, puso en jaque las condiciones del que sigue siendo el principal aeropuerto del país y generó problemas debido a la fuerte carga financiera que pesa sobre el 'Benito Juárez'. La cirugía mayor del AICM no pudo ocurrir durante este gobierno, pues se priorizó al AIFA, no solo desde el discurso, sino con apoyo del presupuesto, pues pese a que uno solo recibe una décima parte de viajeros, tiene la misma tajada presupuestal.

#### AIFA, ¿en camino a convertirse en un hub carguero?

(2024-07-23, Evangelina del Toro, T21 (Sitio), )

El nearshoring y el e-commerce continúa impulsando la carga en México y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) tiene la oportunidad de convertirse en un hub (centro de conexiones) carguero, siempre y cuando cuente con mayor conectividad, así como con más aerolíneas y facilitar el proceso aduanero, entre otras acciones. Hans Bottger, especialista en comercio exterior y de logística internacional, mencionó que en la medida en que el AIFA tenga más conectividad terrestre tendrá más pasajeros y por ende mayor carga. Actualmente la mitad de las mercancías sigue llegando al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) a través de la panza de los aviones de pasajeros.

#### **REFINERÍA DOS BOCAS**

#### Promete Pemex reducir 90% sus importaciones en septiembre

(2024-07-23, Diana Gante, Reforma.com (sitio), )

Para septiembre próximo, Petróleos Mexicanos (Pemex) sólo importará 52 mil barriles de combustibles al día entre gasolinas, diesel y turbosina, aseguró el pasado viernes su director general, Octavio Romero Oropeza. Esto significaría que para el noveno mes del año, las compras al exterior de Pemex se reducirán 90 por ciento. Para lograr lo anterior deberá incrementarse la producción nacional en menos de dos meses, lo que se espera que suceda con la entrada en operación de la Refinería Olmeca, en Dos Bocas, Tabasco.



#### Pemex cerrará 2024 con 1.702 millones de barriles diarios de proceso de crudo

(2024-07-22, Karol García, El Economista (sitio), )

La nueva refinería Olmeca de Petróleos Mexicanos (Pemex), ubicada en Paraíso, Tabasco, alcanzará su máxima capacidad de proceso de crudo en septiembre de 2024, y a decir del director general de la estatal petrolera, Octavio Romero Oropeza, al cierre de este año se llegará a un proceso de 1.702 millones de barriles diarios, con un aumento de 233% en relación con lo que se transformó al finalizar el 2018, mientras el uso de la capacidad de las refinerías existentes será de 67 por ciento. Pero además, el titular de la petrolera del Estado aseveró que la nueva refinería cercana al puerto de Dos Bocas en el Golfo de México tendrá para el noveno mes del año un volumen de proceso de crudo de 340,000 barriles por día, lo que significaría que operaría al 100% de su capacidad.

#### AMLO dice que Pemex está en su mejor momento, pero los datos dicen lo contrario

(2024-07-22, Diana Nava, Expansión (Sitio), )

El rescate de la empresa estatal Pemex ha sido uno de los ejes centrales del discurso del presidente Andrés Manuel López Obrador. Durante su conferencia matutina del viernes pasado, el mandatario calificó esto último como "una hazaña que se logró" e insistió en que la autosuficiencia en combustibles está a la vuelta de la esquina. Y que, si no fuera por las acciones emprendidas en su gobierno, la producción de crudo podría haber llegado durante 2024 a los 317,000 barriles diarios. Pero los propios datos de la petrolera plantean un escenario distinto: el aumento en el procesamiento de refinación ha traído grandes pérdidas a la petrolera y Deer Park, en Texas, genera más utilidades que todo el sistema nacional de refinación. Pemex ha incluido en las perspectivas la puesta en marcha de la refinería Dos Bocas. Ya para septiembre de 2024 ha decidido contabilizar una producción de 340,000 barriles diarios de combustibles, pero hasta ahora el complejo no ha entrado en operación comercial y los analistas y consultoras dudan que la refinería de Tabasco logre ese nivel de producción durante los siguientes meses.

#### SICT

## La SICT informó que 582 demoras y 75 cancelaciones de vuelos fue el saldo en México tras la falla global de Microsoft el viernes pasado.

(2024-07-22, Adela Micha, La Saga (AdelaMichaOf) Youtube, )

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) reportó un total de 582 demoras y 75 cancelaciones de vuelos en México, como consecuencia de una falla global de Microsoft que se registró el pasado viernes. A pesar de este incidente, la SCT aseguró que no se presentaron afectaciones en los servicios de información, operaciones, mantenimiento y tecnologías. Chocale MX (Sitio),

## Mantenimiento de terminal 2 del AICM permitirá funcionalidad por sólo seis años más: SICT

(2024-07-22, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que la rehabilitación que se le dio a la terminal 2 del Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM) solamente le da vida para los próximos seis años, por lo que requería se le realicen más obras. El subsecretario de Transportes de la SICT, Rogelio Jiménez Pons, enfatizó que esta infraestructura registra saturación en sus espacios, entre otros problemas, ante lo cual se debe trabaiar en ella fuertemente.



#### **Excélsior Multicast, Canal 120 Milenio**,

### Terminal 2 del AICM requiere más obras para extender su vida útil más allá de seis años

(2024-07-22, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha comunicado que la reciente rehabilitación de la Terminal 2 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) solo le garantizará una operatividad óptima durante los próximos seis años. El subsecretario de Transportes, Rogelio Jiménez Pons, subrayó que la infraestructura del aeropuerto enfrenta problemas de saturación y otros desafíos que requieren intervenciones adicionales significativas. Jiménez Pons destacó la necesidad de una "intervención radical" en el AICM debido a la saturación de sus espacios en tierra. "Las salas de espera de la Terminal 1 fueron diseñadas para albergar a 70 personas, pero actualmente hay aviones con el triple de capacidad", explicó el subsecretario.

#### Atender recomendaciones de la SICT.

(2024-07-22, Carlos Allende, Canal 8.1 Heraldo TV, )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha emitido una serie de recomendaciones para los conductores, enfatizando la importancia de no utilizar el celular mientras se conduce. Se aconseja detenerse en un tramo recto si es necesario enviar un mensaje o atender una llamada, evitando las curvas y encendiendo las luces intermitentes. Además, se subraya la necesidad de respetar los límites de velocidad y usar el cinturón de seguridad. Se insta a no estacionarse en los accesos a las rampas de emergencia, manteniéndolos libres para su uso.

#### En entrevista, Contralmirante José Ramón Rivera Parga, director del AICM, habló de afectaciones en el AICM tras fallo informático.

(2024-07-22, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula, )

En entrevista, Contralmirante José Ramón Rivera Parga, director del AICM, habló de afectaciones en el AICM tras fallo informático. El Contralmirante José Ramón Rivera Parga comentó que después de la crisis del viernes, aproximadamente a la una de la tarde todo comenzó a normalizarse tras las 27 cancelaciones que hubo ese día. El día de hoy el AICM opera con normalidad, como lo hizo desde el día sábado. Destacó que tras instrucciones del Secretario de Marina y de Jorge Nuño Lara, titular de la SICT, se pasó por alto el límite de operaciones, alcanzando hasta 50 operaciones por hora para restablecer la flexibilidad a las aerolíneas. Lo cual aseguró ayudó a normalizar la situación en el AICM.

#### **REFORMA ENERGÉTICA**

#### Sheinbaum, popular en búsquedas sobre transición energética

(2024-07-23, Héctor Usla, El Financiero, . 9)

Claudia Sheinbaum, próxima presidenta de México, es una reconocida líder de opinión en materia energética, según datos del sitio especializado en publicaciones académicas ResearchGate. Sus investigaciones más citadas tienen que ver con sus contribuciones a la mitigación del cambio climático. Entre su obra destacan la de noviembre de 2017, cuando Claudia Sheinbaum, en conjunto con el investigador de la Facultad de Ingeniería de la UNAM, Juan José Vidal, publicaron un documento llamado "Una estrategia de transición de combustibles fósiles a fuentes de energía renovables en el sistema eléctrico mexicano".





#### El Financiero,

#### Alza en precios de cobre aumentan 59% ganancias de Grupo México en 2T24

(2024-07-22, Christopher Calderón, El Financiero (Sitio), )

Durante el segundo trimestre de 2024, Grupo México, el gigante minero propiedad de Germán Larrea, reportó una utilidad neta de mil 65 millones de dólares, un aumento de 59.4 por ciento en comparación con los 668 millones de dólares obtenidos en el mismo periodo de 2023. De acuerdo con la emisora, este resultado fue producto de una mayor demanda de cobre en todo el mundo, así como un aumento en sus precios al ser un metal ligado a la transición energética. "El éxito de la transición energética está intrínsecamente ligado al cobre, nuestro producto clave, crítico para la producción de soluciones tecnológicas para la disminución de las emisiones globales de gases de efecto invernadero (...) el aumento en la demanda de nuestro producto influyó positivamente en nuestros resultados", señaló Grupo México.

#### **DELEGACIONES CMIC**

#### Disminuye actividad de la construcción

(2024-07-23, Redacción, Periódico Contacto TAMP (Sitio), )

En el área de la construcción estamos viendo que muchos programas de gobierno que se están ejecutando tienden a cerrarse por los cambios de administración local y federal que tendremos en el mes de Septiembre, lo cual nos viene a disminuir la actividad hasta un 50 por ciento, informó Raúl González Arias. El presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, manifestó que se marca mucho en los últimos meses del año y a principios de año, sobre todo cuando hablamos de inversión pública, nos ha bajado hasta un 50 por ciento en estas fechas.

#### A la expectativa CMIC de elecciones de EUA

(2024-07-23, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio).)

Humberto Prado, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Monclova, señaló que una buena relación bilateral es crucial para ambos países. "A las dos partes les conviene llevar una buena relación porque somos de los principales proveedores de Estados Unidos y se requiere que exista una buena relación," afirmó. En caso de que Donald Trump vuelva a la presidencia, México estaría comenzando un nuevo sexenio mientras que Estados Unidos iniciaría un cuatrienio con la posibilidad de ser dirigido nuevamente por Trump. La incertidumbre sobre las políticas comerciales y económicas persiste, pero el sector empresarial mexicano parece dispuesto a adaptarse y buscar formas de cooperación que beneficien a ambos países.

#### Kosgei Eliud, ganador de la 29a Carrera CMIC Día del Ingeniero

(2024-07-22, Redacción, Yucatán al Instante YUC (Sitio), )

El keniano Kosgei Eliud Kipkokir detuvo el cronómetro en 33:19 y se proclamó ganador absoluto en los 10 kilómetros de la Carrera **CMIC** Día del Ingeniero, celebrada este domingo 21 de julio. En la categoría de Afiliados **CMIC**, Juan Diego Bacab Quijano fue el ganador en la carrera de 5 kilómetros, al llegar en 30:59. El premio fue igualmente de 3,000 pesos. Le siguieron Jesús Ramírez Patrón, con 31:00, y Claudia Canto Tec, con 32:30. En los 10 kilómetros, fue Víctor May Vera quien llegó primero, con 54:27, seguido de Ángel Castillo Cabrera y Carlos Pisté, quienes cronometraron 59:19 y 1:13:43, respectivamente.





POSTA YUC (Sitio), Diario de Yucatán YUC (sitio),

## ASF detecta irregularidades por casi 63 MDP en obras federales en Quintana Roo (documentos)

(2024-07-22, Redacción, La Opinión de Quintana Roo QROO (Sitio), )

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó irregularidades por casi 63 millones de pesos en dos obras del Gobierno federal en Quintana Roo. Se trata de dos obras de infraestructura muy importantes. Una es la conexión entre la Huayacán, la Carretera Federal 307 y la avenida Chac Mool, y la otra es la del Entronque Aeropuerto Cancún. En ambos casos, todo el monto es por "pagos en exceso", debido a que la contratista no acreditó la ejecución de diversos trabajos. Y además, en ambos casos, se adjudicó el contrato de obra "sin que resultara solvente la propuesta del licitante ganador". Pagos en exceso por 230.1 miles de pesos en el contrato de servicios núm. 2022-23-CE-A-020-Y-00-2022, debido a diferencias entre los servicios estimados y pagados contra los realmente ejecutados en el concepto de verificación de los niveles, espesores, pendientes transversales en capas subsecuentes a la subrasante, hasta el nivel de la carpeta. Adjudicación del contrato de obra pública núm. 2022-23-CE-A-016-W-00-2022 sin que resultara solvente la propuesta del licitante ganador, ya que se presentaron constancias y diplomas de los profesionales técnicos en la propuesta técnica de la contratista del superintendente y del residente de terracerías y pavimentos que no fueron reconocidos por la CMIC.

#### AMLO reúne a nuevos ingenieros para impulsar el Tren Maya

(2024-07-22, Redacción, Publimetro (sitio), )

El Arturo Reyes Sandoval, director del Instituto Politécnico Nacional, mencionó que las y los egresados de la carrera de Ingeniería Ferroviaria estarán siendo convocados para participar en los trabajos de construcción del Tren Maya. Aprovechó para agradecer el apoyo de los especialistas politécnicos y politécnicas de instituciones educativas, públicas y privadas, así como a las autoridades de la SICT, la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario, la Asociación Mexicana de Ferrocarriles y la **CMIC**.

Canal 14.

#### Aumenta 15 por ciento costos de edificación en construcción

(2024-07-22, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )

Las fluctuaciones inflacionarias han tenido como efecto, un incremento de hasta un 15 por ciento, dentro del segmento de edificación en el sector de la construcción. Juan Manuel Pérez presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) expuso que el ajuste, se traduce en un encarecimiento en el precio de las viviendas, muy sensible a la variación de los materiales utilizados, como es el aluminio, el vidrio o estructuras en metal.

# El director general del IPN detalló que uno de los estudiantes de esta generación ya concluyó todos sus trámites y se le entregó su papeles en la Conferencia Mañanera. (2024-07-22, Nancy Flores, ContraLíneaTV, )

El director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN) anunció que uno de los estudiantes presentes, Luis Fernando Ramírez Cruz, ha completado todos los trámites, incluido su examen profesional, recibiendo sus documentos en el acto. Se mencionó la solicitud de datos de los egresados por parte del Tren Maya para informarles sobre los requisitos de contratación. El IPN ha estado en constante contacto con diversas entidades para establecer convenios y

# Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

colaboración, destacando la necesidad de personal altamente calificado para proyectos de gran envergadura como el Tren Maya. Se agradeció el apoyo de especialistas de instituciones educativas, autoridades de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario, la Asociación Mexicana de Ferrocarriles, la **Cámara de la Industria de la Construcción**, el Metro y Tren Ligero de la Ciudad de México, el Tren el Insurgente, el Tren Maya y el Istmo de Tehuantepec, así como consultores y despachos de ingeniería.

**Canal 14**,

## <u>Tey Gutiérrez llama a realizar un trabajo metropolitano con Comala y Colima para evitar inundaciones en VdeÁ</u>

(2024-07-22, Edgardo Zamora, Colima Noticias COL (sitio), )

De acuerdo a la presidenta municipal de Villa de Álvarez, Esther Gutiérrez Andrade, se debe de realizar un trabajo metropolitano en Comala y Colima capital, para evitar inundaciones en el municipios. Villa de Álvarez en la zona norte se conecta con el municipio de Comala que derivado a la "bajada de agua" en temporada de lluvias ocasionan inundaciones. Gutiérrez Andrade agregó que se tiene que hacer equipo con las administraciones municipales de Comala y Colima para resolver dicha situación. Por otro lado la alcaldesa municipal reconoció que no se contó con el apoyo del Gobierno Federal para el desazolve de ríos y arroyos. Mencionó que el trabajo realizado fue en coordinación con las Cámaras Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Nacional de Vivienda (Canadevi), donde mediante un convenio se logró un desazolve importante y significativo que tuvo un costo de cerca de 6 millones de pesos.

#### Ayuntamiento de Coatza y CMIC firman convenido '5 al Millar'

(2024-07-23, Redacción, VER El Heraldo de Coatzacoalcos, . 1 2)

El presidente municipal de Coatzacoalcos, Amado Cruz Malpica, anunció la suscripción de un convenio de colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, denominado '5 al Millar', cuyo objetivo es elevar la productividad de la fuerza laboral y la construcción de diferentes obras en el municipio. El convenio contempla la retención del cinco al millar del monto total de las obras, que se aplicará para capacitación de empleados constructores; dos al millar de las obras para el Organismo Desarrollo Integral de la Familia uno al millar para el mantenimiento de la Cámara.

#### Egresaron nuevos profesionistas del ITC

(2024-07-23, Redacción, BC El mexicano, . 2)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) celebró la graduación de una segunda generación de maestros en Gerencia de Proyectos del ITC. El Ing. Gabriel Vizcaíno, Presidente de la CMIC, delegación Tijuana, Tecate y Playas de Rosarito, destacó que los graduados fueron Heber Núñez, Joseph Ponce, Dia na Saldaña y Raúl Madera. El Mtro. Marco Vinicio López González, Rector Nacional del ITC, mencionó que es una institución educativa de nivel superior que tiene como objetivo el formar líderes en la industria de la construcción.

#### <u>Sectores sociales reconocen resultados en seguridad para Tlaxcala</u>

(2024-07-23, Redacción, Expediente Político TLAX (sitio), )

Representantes de los sectores sociales en Tlaxcala reconocieron los resultados que el gobierno del estado presentó en materia de seguridad pública y procuración de justicia, correspondientes al primer semestre de 2024. Destacaron la apertura de la administración encabezada por la

# Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

gobernadora Lorena Cuéllar Cisneros para rendir cuentas y hacerlos partícipes de las acciones que emprende para proteger al estado y favorecer su desarrollo económico. En este sentido, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tlaxcala, Enrique Ramírez Castilla, enfatizó el avance que el gobierno que encabeza Lorena Cuéllar ha mostrado en materia tecnológica, ya que, con ello, se ha podido disminuir más la delincuencia en el estado.

La Jornada de Oriente PUE (sitio), El Cuarto de Guerra TLAX (sitio), Índice Media TLAX (sitio), El Cuarto de Guerra TLAX (sitio),

#### Ayuntamiento de Coatzacoalcos y CMIC firman convenido '5 al Millar'

(2024-07-23, Redacción, CDP Noticias VER (sitio), )

El presidente municipal de Coatzacoalcos, Amado Cruz Malpica, anunció la suscripción de un convenio de colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, denominado '5 al Millar', cuyo objetivo es elevar la productividad de la fuerza laboral y la construcción de diferentes obras en el municipio. El convenio contempla la retención del cinco al millar del monto total de las obras, que se aplicará para capacitación de empleados constructores; dos al millar de las obras para el Organismo Desarrollo Integral de la Familia y de uno al millar para el mantenimiento de la Cámara.

Diario del Istmo VER (sitio), Municipios Sur VER (sitio), Más Noticias VER (Sitio), Diario del Istmo VER (sitio), Cambio Digital VER (Sitio), Al Calor Político VER (sitio), Presencia VER (sitio), Informantes en Red, El Dictamen (sitio), Alor Noticias VER (Sitio),

## <u>Urge cambio de gobierno federal, mejoramiento de carreteras debe ser prioridad: CMIC (2024-07-22, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )</u>

Ante el lamentable estado en el que se encuentran las carreteras en tramos federales en el estado, el presidente de la Cámara Mexicana de la Construcción (**CMIC**) Julio César Mercado Rodríguez espera que la autoridad federal tome decisiones de inmediato para invertir en el tema carretero. Destacó que el gremio constructor ha tenido un acercamiento constante con la delegada de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transporte (SICT) Cristina Imelda Guerra, con el fin de obtener resultados en el tema, sin embargo esto podría avanzar ante el cambio de gobierno federal.

CDJ CHIH (sitio),

#### Constructores de Tamaulipas se sienten 'blindados'

(2024-07-22, Especial, Hora Cero TAMPS (Sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Victoria, Jorge Adán Contreras Galván, comentó lo anterior y agregó que de cierta manera "están blindados" derivado a que los alrededor de 130 afiliados se conocen entre sí. "Sabemos que han sido vetadas 60 constructoras por la actual administración estatal entre otros motivos por incumplimiento, favoritismo y otras irregularidades, pero la mayoría son de Reynosa y municipios de la frontera, ninguna forma parte o es socia de **CMIC** Victoria", comentó.

#### Egresan nuevos profesionistas especializados para la industria de la construcción

(2024-07-22, Newsweek en Español, NewsWeek México (Sitio), )

Como parte de sus programas de formación, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) celebró, el pasado 12 de julio, la graduación de una segunda generación de maestros en Gerencia de Proyectos del Instituto Tecnológico de la Construcción (ITC). Gabriel



Vizcaíno, **Presidente de la CMIC**, delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, destacó que los graduados fueron Heber Núñez, Joseph Ponce, Diana Saldaña y Raúl Madera. <u>Hiptex BC (Sitio), El Mexicano BC (sitio),</u>